Recuento

Tres peronistas: la tercera es la elegida.

En 1952 María Eva Duarte, esposa del entonces presidente de la Argentina, general Juan Domingo Perón, moría para heredar al imaginario colectivo una figura con proporciones épicas: Evita. En 1974 el propio Perón, de nuevo en el poder, moría para deiar a "Isabel" Perón (María Estela Martínez), su esposa y compañera de fórmula, al frente del país austral durante los casi dos años que mediaron entre la muerte del general y el golpe de Estado que condujo a Argentina al gobierno de la Junta Militar comandada por Videla —un eufemismo con el que se suele aludir a la dictadura argentina. Siete meses después de la muerte de Evita, nacía Cristina Fernández y durante el gobierno de Isabel, en 1975, se casaba con el joven Néstor Kirchner.

En diciembre de 2007, la senadora peronista Cristina, también esposa de un presidente peronista, Néstor Kirchner, recogía el bastón de mando argentino de manos de su marido. Tres peronistas poderosas, casadas con un presidente. Dos de ellas fueron a su vez presidentas, si bien con una diferencia importantísima: en contraste con Isabel Perón a Cristina Fernández la eligió el voto popular de los argentinos. No sólo eso, Fernández ganó en primera vuelta con el 45.92% de los votos seguida por otra mujer, Elisa Carrió, que obtuvo el 23.04% de los sufragios. Conviene recordar que la constitución de aquél país señala que para que no haya una segunda vuelta en la elección presidencial, el primer lugar deberá obtener el 45% de los votos o al menos el 40% de éstos y tener una ventaja de 10% sobre el segundo lugar.

Así pues, el ciclo de empoderamiento de la mujer en la Argentina, míticamente abierto por Evita hace poco más de medio siglo, lo cierra Cristina Fernández "secularizándolo". Cambio y continuidad, los signos de los tiempos: 1) la épica del sentimentalismo ha dado paso al pragmatismo del conteo de votos; 2) ayer y hoy, la cuestión de la legitimidad del empoderamiento a partir de la posición política de la pareja sentimental sigue siendo un asunto polémico. (IA)